

SAMEDI 4 FEVRIER 2023
PALAIS DU LUXEMBOURG – SALLE MEDICIS
15 TER, RUE DE VAUGIRARD – 75006 PARIS



COLLOQUE FEMMES ET
PRECARITE

CAUSES, CONSEQUENCES, PRECONISATIONS



*Fondé le 18 avril 1901
Reconnu d'utilité publique*

CONSEIL NATIONAL DES FEMMES FRANÇAISES

*Sous le Haut Patronage de
Madame Annick BILLON*

*Sénatrice, Présidente de la Délégation aux droits des femmes
et à l'Égalité des chances entre les femmes et les hommes*

*En présence de
Madame Isabelle ROME*

*Ministre déléguée auprès de la Première ministre chargée
de l'Égalité entre les femmes et les hommes, de la Diversité
et de l'Égalité des chances.*

Femmes et précarité

Causes, Conséquences, Préconisations

le 4 février 2023

de 10h00 à 12h30 et de 14h30 à 17h00

au **Palais du Luxembourg – Salle Médicis**

15 ter, rue de Vaugirard – 75006 Paris



En milieu rural, dans les quartiers, victimes de violences, travaillant à temps partiel, cheffes de familles monoparentales, les femmes sont les plus exposées à la précarité.

Le colloque apportera un éclairage sur tous les aspects de la précarité, les causes, les conséquences sur les femmes et leurs enfants : la santé, le retour à l'emploi, les apprentissages et décrochages scolaires, l'accès au sport et à la culture ainsi que les préconisations pour la faire reculer.

Programme

Accueil par Marie-Claude BERTRAND
Présidente du CNFF

10h00 Ouverture par Madame Isabelle ROME,
Ministre déléguée auprès de la Première ministre chargée de l'Égalité entre les femmes et les hommes, de la Diversité et de l'Égalité des chances

1^{re} table ronde : Les femmes les plus exposées à la précarité

Femmes en milieu rural et précarité

Mme Marie-Pierre MONIER

Sénatrice de la Drôme, Co-rapporteuse du rapport "Femmes et ruralités : en finir avec les zones blanches de l'égalité".

Femmes dans les quartiers, parents solo, travailleuses à temps partiel, les plus exposées à la précarité ?

Mme Sihem HABCHI

Directrice des activités de l'Association AURORE Paris Nord

Impacts des violences conjugales et emploi des femmes

Mme Christiane CHARBONNEL

*Présidente du CIDFF Hautes-Pyrénées – Avocate honoraire
Secrétaire générale du CNFF*

Modératrice : Michèle VIANES

Vice-Présidente du CNFF, Présidente de Regards de Femmes

14h30 2^e table ronde : Conséquences et préconisations

Santé et précarité

Dr Nathalie DELPHIN

*Présidente du Syndicat des femmes chirurgiens-dentistes,
Membre du Conseil Exécutif du CNFF*

Précarité et décrochage scolaire

M. Daniel AUVERLOT

Recteur de l'Académie de Créteil

Accès à la culture et au sport pour les femmes en situation de précarité et leurs enfants

Mme Laurence FISCHER

*Ex-Ambassadrice pour le Sport, Ministère de l'Europe et des Affaires Etrangères
Triple championne du monde de karaté, Fondatrice de l'association Fight for dignity*

Modératrice : Marie-Claude BERTRAND

Présidente du CNFF

17h00 Clôture

Présentation des conférencières et conférencier

Femmes et précarité



Madame Isabelle Rome, Ministre déléguée auprès de la Première ministre chargée de l'Égalité entre les femmes et les hommes, de la Diversité et de l'Égalité des chances.



Madame Marie-Claude Bertrand

Présidente du CNFF

Coordinatrice communication CIF-ICW , Représentante CIF-ICW à l'UNESCO, Vice-Présidente CECIF – ECICW - membre du Conseil National UEF section Française – Présidente Soroptimist International Union Française 2010-2012 – Vice-Présidente Soroptimist International Europe 2015-2017



Madame Michèle Vianès

Vice-présidente du CNFF.

Présidente de Regards de femmes, Association loi de 1901, créée en 1998, ONG avec statut consultatif à l'ECOSOC ONU et OING auprès de l'Organisation internationale de la francophonie. Elle est la coordinatrice pour l'Europe de l'Ouest du Réseau francophone pour l'égalité femmes-hommes (RF-EFH)

De 2001 à 2014, Michèle Vianès a été élue municipale à Caluire (69) en charge de l'égalité femmes-hommes et de la politique de la ville et vice-présidente en charge de la formation des élu-es de l'Association du Rhône.

Féministe universaliste, essayiste, elle est spécialiste des questions d'égalité femmes-hommes et du combat pour l'identité juridique.

Parmi ses thèmes d'expertise : les droits humains universels des femmes, la laïcité, la parité politique (incitation des femmes à être candidates et formation des élu-es), l'éducation non sexiste, la lutte contre toutes les formes de violences économiques, psychiques, physiques, traditionnelles (excisions, mariages et grossesses précoces) et sexuelles (système prostitueur et GPA).



Madame Marie-Pierre Monier

Sénatrice de la Drôme

Vice-présidente de la Délégation aux Droits des Femmes du Sénat

Conseillère municipale de Vinsobres

Co-rapporteuse du rapport « Femmes et ruralités : en finir avec les zones blanches de l'égalité »



Madame Sihem Habchi

Directrice d'Activité pour l'association Aurore, elle gère plusieurs centres d'hébergement d'urgence sur Paris dans de l'occupation temporaire de locaux et y héberge plus de 1000 personnes dont une majorité de femmes. Après un parcours associatif dans les quartiers populaires, elle intègre l'association Aurore en 2013. Elle est notamment titulaire d'un Master 2 en prise en charge des auteurs et des victimes de violences à Paris Descartes et a fait partie du Laboratoire Ethique Santé et Politique de Descartes de 2013 à 2016. Elle est membre du Prix Simone de Beauvoir depuis 2008 dont elle a été présidente de 2017 à 2019. Elle a présidé le Mouvement Ni Putes Ni Soumises de 2007 à 2011



Madame Christiane Charbonnel Lac

Secrétaire Générale du CNFF

Présidente du CIDFF Hautes-Pyrénées

Avocate honoraire

Mandats en cours :

Administratrice de l'ADSEA 65 (Association pour la Sauvegarde de l'Enfance et de l'Adolescence du Département des Hautes-Pyrénées) (2017)

Présidente du CIDFF des Hautes-Pyrénées (juin 2018)

Administratrice de CASA 65 (Centre d'Accueil et de Soins en Addictologie) (2018)

Secrétaire Générale et déléguée Région Occitanie CNFF (juin 2019)

Membre fondateur du Club Soroptimist I de TARBES-Bigorre (1987-2021)

Union Française du Soroptimist International : Vice-présidente du sud-ouest (2012-2014) - secrétaire nationale (2010-2012) – membre puis présidente de la commission des statuts (2006-2010)



Docteur Nathalie Delphin

Membre du comité exécutif du CNFF

Présidente du syndicat des femmes chirurgiens-dentistes, vice-présidente de l'Union Régionale des Professionnels de Santé Chirurgiens-Dentiste de Nouvelle Aquitaine et élue Ordinale référente violence pour lutter contre les violences faites aux femmes.



Monsieur Daniel Auverlot

Daniel Auverlot a été nommé recteur de l'académie de Créteil, chancelier des universités, lors du conseil des ministres du mercredi 14 février 2018.

Né en 1957, Daniel Auverlot est agrégé de Lettres classiques, et titulaire d'un DEA de l'École des hautes études en sciences sociales. Après avoir enseigné deux ans en collège, il est détaché au ministère de la Défense en 1982, d'abord à l'École militaire de Strasbourg puis à l'École spéciale militaire de Saint-Cyr Coëtquidan, où il a la responsabilité des stagiaires étrangers. Il exerce ces fonctions durant huit ans, avant de rejoindre en 1994 le rectorat de l'académie de Rennes, en tant que directeur de cabinet du recteur.

En 1999, il est inspecteur d'académie – inspecteur pédagogique régional (IA-IPR) stagiaire à l'École supérieure des personnels du ministère de l'Éducation nationale, puis occupe son premier poste dans l'académie de Créteil, comme Inspecteur d'académie adjoint du Val-de-Marne, de 2000 à 2002. Il est ensuite Inspecteur d'académie – Directeur académique des services de l'éducation nationale (IA-Dasen) de la Mayenne de 2002 à 2005, puis du Maine-et-Loire de 2005 à 2008, avant de revenir dans l'académie de Créteil occuper cette même fonction, en Seine-Saint-Denis, de 2008 à 2012.

Nommé inspecteur général de l'Éducation nationale dans le groupe Enseignement primaire en mars 2012, il entre en 2014 à la direction de l'Évaluation, de la prospective et de la performance (DEPP) du ministère de l'Éducation nationale, de l'Enseignement supérieur et de la Recherche, au poste de sous-directeur de l'Évaluation et de la performance scolaire.

En mars 2017, il est nommé recteur de l'académie de Limoges, chancelier des universités.

Daniel Auverlot est chevalier dans l'ordre de la Légion d'honneur, et commandeur dans l'ordre des Palmes académiques.



Madame Laurence Fischer

Ex-Ambassadrice pour le Sport, Ministère de l'Europe et des Affaires Etrangères Triple championne du monde de karaté, Fondatrice de l'association Fight for dignity

NGF

